

Mardi 16 décembre

Chers amis du Dhagpo mandala,



Le stoupa de Bodh-Gayâ, au pied de l'arbre où le Bouddha atteignit l'éveil il y a plus de 2500 ans

Quelques mots et photos pour partager ce qui se passe ici, à Bodh-Gayâ.

A l'initiative du Gyalwa Karmapa, de l'ordre de 3 000 personnes se regroupent ici tous les ans, sur le lieu de l'éveil du Bouddha, pour réciter des souhaits pour le bien de tous les êtres, "aussi nombreux que vaste est l'espace !" comme le disent les textes du dharma.

On le fait de 7h du matin jusqu'à 17h, suivant la récitation de l'oumzé, le maître des chants, issu de la sangha monastique de Rumteck.

Ces cérémonies durent une semaine, du 15 au 21 décembre.

Si la photo est un peu sombre, c'est que pour la première fois depuis des années, il pleut en hiver à Bodh-Gayâ !

Cela me rappelle un grand lama à la coiffe rouge, qui nous a quitté il y a peu, et qui avait l'habitude de faire annoncer sa venue, au moins à Dhagpo, par des torrents de pluie ... de bénédiction bien sûr ! ☺
C'est aussi pour faire des souhaits de prompt retour de sa réincarnation que nous sommes ici.



Il pleut, mais cela n'empêche pas les pratiquants de venir rendre hommage au Bouddha, et ce, dès 7 heures du matin !



La file des pèlerins attendant devant l'entrée du petit temple au cœur du stoupa.

Tout le lieu autour du stoupa est décoré de fleurs. Les guirlandes jaunes et orange que vous voyez sur la photo sont des guirlandes d'œillet ... d'Inde.

Beaucoup de rinpochés sont déjà arrivés pour se joindre aux pratiquants :



Bêru Khyentsé Rinpoché et Nendo Rinpoché



Jamgoen Kontrul Rinpoché



Shérab Gyaltsen Rinpoché

Et toute la foule des moines des différentes sanghas du Karmapa :



La concentration sur la pratique peut varier ...



suivant l'âge, ...



la fatigue, ...



le tempérament, ...

La pluie s'intensifie, mais on tient bon !



Quelques courageuses dames de notre mandala



Bérou Kyentsé Rinpoché se protège lui aussi,



Les parapluies fleurissent au fil des averses.

Mais beaucoup ne se protègent pas trop, car la pluie de Bodh-Gayâ ne peut être qu'une pluie de bénédiction, n'est ce pas ?

A la fin de la journée, tous retournent dans leurs hôtels ou guest-house pour se reposer un peu, partager beaucoup, et être à peu près frais pour le lendemain matin à 7h.



Bonne journée à vous tous, là-bas, de l'autre côté de la planète !
Et puissent tous nos souhaits se rejoindre pour le bienfait de tous, ...
... ainsi que le prompt retour de Kunzig Shamar Rinpoché



Un bouddha vivant, au pied des reliques du Bouddha. Dhagpo, mai 2014.

Jean-Guy

PS : Merci à Tokpa pour toutes ses très inspirantes photos.